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Pour aller au travail, Marc porte une veste, un pantalon, une chemise et une belle cravate rouge. Ses amis 
trouvent qu'il est très élégant avec son bracelet-montre doré et ses chaussures noires. Quand il doit rencontrer un client 
important, Marc n'hésite pas à s'habiller sobrement. Il met son plus beau costume et son chapeau. Il se sent plus à l'aise 
avec une tenue vestimentaire classique. 

Sa secrétaire Lili porte des lunettes. Elle adore mettre sa jupe à fleurs et un chemisier assorti lorsqu'il fait beau. 
En hiver, elle ne sort jamais sans son parapluie et son écharpe. Elle préfère aussi mettre un pull, des chaussettes en laine,
des bottes et ses gants pour ne pas avoir froid aux doigts. Parfois, elle exhibe un joli collier en perles autour du cou qui lui
donne une allure très attrayante. 

En été, lorsqu'il fait chaud, Lili et Marc vont à plage pendant le weekend. Ils mettent des lunettes de soleil, une 
belle casquette, un T-shirt, des shorts et des sandales. Ils aiment passer des journées ensemble au bord de la mer.



Názvy ulic, náměstí 
apod.

- boulevard Voltaire
- rue Pasteur

Nese-li ulice jméno osoby, je spojení bezpředložkové.

- rue de Lille
- boulevard de Strasbourg
- place d´Italie

Jména měst a jména zemí ženského rodu se připojují předložkou de

- avenue de la République
- rue du Maroc
- place du Canada

V ostatních případech je předložka de + člen
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1. rue …… Voltaire

2. gare …… Est

3. place …… Charles-de-Gaulle

4. avenue …… Opéra

5. boulevard …… Garibaldi

6. rue …… Budapest

7. place …… Marie-Curie

8. palais …… Louvre

9. avenue …… Mozart

10. rue …… Saint-Antoine

11. place …… Verdi

12. avenue …… Champs-Élysées

13. gare …… Lyon

14. rue …… Poste

15. boulevard …… Gare

330/18

Doplňte předložku a popřípadě člen tam, kde je třeba.
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Sloveso CONNAÎTRE
znát

______
3. tř.

Některá další stejně časovaná slovesa

Paraître objevit se, ukázat se
Disparaître zmizet
Reconnaître rozeznat, poznat

Je connais nous connaissons
Tu connait vous connaissez j´ai connu
Il connaît ils connaissent

- Tu connais ce magasin? - Znáš ten obchod?

- Vous ne connaissez pas Daniel? - Vy neznáte Daniela?

- Je l´ai connu à Paris? - Poznal jsem ho v Paříži.

11.4



1. Tu connais bien Paris?

2. Vous connaissez Marseille?

3. Il connaît ce magasin?

4. Ils connaissent le château de Fontainebleau?

5. Tu connais Daniel?

6. Vous connaissez bien Nice?

330/18

Odpovídejte s použitím slovesa CONNAÎTRE
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Číslovky
od 100 výšecent un

cent soixante-dix

deux cents

deux cent vingt

cinq cent sept

mille

trois mille

un million

deux millions

un milliard

101

170

200

220

507

1 000

3 000

1 000 000

2 000 000

1 000 000 000

!! Neváže se

!! Na konci cent se píše –s nenásleduje-li další číslovka

!! Na konci mille se nepíše -s

!! Un milion d´euros

5 + 3 = 8 cinq et trois font huit
5 – 3 = 2 cinq moins trois font deux
5 x 3 = 15 cinq fois trois font quinze
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datum
V datech se užívá číslovka základní (bez tečky)

Nous sommes le 15 février 2007. - Je 15. února 2007

Pouze u prvního dne v měsíci je číslovka řadová.

Le premier mai  =  1er mai

Le trois mars = le 3 mars

Le jeudi 3 mars 2007

Le douze octobre = le 12 octobre

Le mardi 12 octobre 2006
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1. 14-6-1582

2. 1-9-2006

3. 21-1-1989

4. 17-4-1424

5. 31-12-1992

6. 8-5-1839

7. 28-2-1775

8. 2-3-1665

9. 10-7-2010

10. 23-8-1954

11. 11-11-1945

12. 18-10-1899

331/24

Přečtěte
11.4



Il (me) faut qc
= j´ai besoin de 

Odpovídejte podle vzoru

Ex.: Il a besoin d´une chambre?

Oui, il lui faut une chambre.

1. Il a besoin d´un stylo?

2. Vous avez besoin d´un carton?

3. Ils ont besoin d´une boîte?

4. Tu as besoin d´un dictionnaire?

5. Elle a besoin d´un pull-over?

6. Il a besoin d´une cravate?

Potřebuji něco11.4
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Najděte 
vhodnou 

reakci

1. Ou se trouve le rayon de la crémerie,

s´il vous plaît?

2. Est-ce que cette robe te plaît?

3. Est-ce qu´on a assez d´argent pour

acheter une nouvelle voiture?

4. Je pense qu´on a tout. On peut

passer à la caisse.

5. Il te faut un nouveau manteau.

6. Elle est très belle, ta nouvelle jupe.

a) Oui, beaucoup, mais elle est trop chère.

b) Oui, mais elle m´a couté les yeux de la tête.

c) Oui, je vais l´acheter en soldes.

d) Là-bas, à gauche.

e) Non, mais  on peut l´acheter a crédit.

f) Ah, mon dieu, il y a une queue énorme.
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IMPARFAIT

Tvoření

A přidáme koncovky

Odtrhneme koncovku – ons od 1. os. mn. č.

- ais - ions
- ais - iez
- ait - aient

PARLER - nous parlons

je parlais nous parlions
tu parlais vous parliez
il parlait nous parlaient



AVOIR

j´avais nous avions
tu avais vous aviez
il avait ils avaient

Imparfait u sloves 
AVOIR - ȆTRE

ȆTRE

j´étais nous étions
tu étais vous étiez
il était ils étaient



Užití ve srovnání s passé composé.

Passé composé označuje minulé děje ukončené a vymezené. Často je doprovázeno příslovci, např.:

- Hier, j´ai fait une bêtise.

Imparfait naopak označuje děj, jehož trvání není nijak ohraničeno, neudává se ani jeho začátek, ani

jeho konec, mluvčí jako by viděl děj v jeho průběhu bez zřetele na to, kdy začal nebo skončil.

Ve vyprávění imparfait vyjadřuje okolnosti, jako je popis krajiny, osob, počasí atd. Dále vyjadřuje

děje obvyklé, tedy ty, které se v minulosti opakovaly.

- Hier, j´ai travaillé une heure.
- Avant, je travaillais beaucoup.

Toto imparfait d´habitude (zvykové) je běžné tam, kde opakování není vyjádřeno žádným příslovcem.

Je-li však ve větě příslovce jako toujours, souvent, chaque jour apod., je opakovaný děj častěji

vyjádřen pomocí passé composé.

- Le matin , nous nous - Ráno jsme vstávali velmi časně.
levions tres tȏt. (tím je myšleno pravidelně každé ráno)

- Il m´a souvent parlé - Často mi o vás vyprávěl
de vous. (opakovaný děj, ale je zde užito časové příslovce.)



Rozdíl mezi těmito dvěma časy je nejlépe vidět tam, kde jde o dva děje současné.

- J´ouvrais la fenêtre quand - Otevíral jsem okno, když Pavel 
Paul a sonné. zazvonil.

- Il lisait son journal quand - Četl noviny, když Monika
Monique est arrivée. přišla.

Při tvoření POZOR na slovesa jako ÉTUDIER atd.

Nous étudions

Nous étudiions



- Je prenais le métro à la station - Jezdil jsem metrem ze stanice Pont
Pont de Sèvres. de Sèvres.

- Je suis surpris, je ne vous attendais pas. - Jsem překvapen, nečekal jsem vás.

Passé composé

Imparfait

- Il a écrit toute la journée. - Psal celý den.
- Je l´ai toujours dit a mon père. - Vždy jsem to otci říkal.
- Je vous ai attendu une heure. - Čekal jsem na vás hodinu.
- Il a habité dans cette maison pendant 10 ans. - Bydlel v tom domě 10 let.



1. Je prenais mes repas dans ce restaurant.

2. Chaque dimanche, je partais en excursion.

3. J´avais envie de discuter.

4. Hier, j´étais dans le train Paris – Prague.

343/1 Časujte ve všech osobách.



1. Nous faisons nos devoirs tous les soirs.

2. Je ne le sais pas.

3. D´habitude, la fenêtre est fermée.

4. Après le dîner, le petit Bertrand a sommeil.

5. Il est tard, il n´y a personne dans la rue.

6. Vous allez souvent à Briançon, vous ne connaissez pas cet hȏtel?

7. Tous les matins, ils descendent place de la Bastille.

344/2 Vše se událo v minulosti (použijte imparfait).



Ex.: Jacques regardait la télévision quand Paul est arrivé.

1. Je prenais le car.

2. Nous étions près de la gare.

3. Nous cherchions la rue de Sèvres.

4. Il se promenait sur les Champs-Elysées.

5. Mme Picard préparait le dîner.

344/3 Řekněte, za jakých okolností se to stalo.

a) La voiture est tombé en panne.
b) Il a rencontré Monique.
c) Les enfants sont rentrés.
d) Elle a perdu son passeport.
e) Robert m´a appelé.

quand



Ex.: Il était dix heures quand Paul s´est réveillé.

1. Il est dix heures.

2. Monsieur Martin est très fatigué.

3. Daniel se repose.

4. Il attend Sylvie.

5. Les enfants jouent.

344/4 Řekněte, za jakých okolností se to stalo.

a) Paul se réveille.
b) Il rentre chez lui.
c) Jacques sonne.
d) Je le vois.
e) Madame Picard rentre.

quand
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Přivlastňovací zájmena
samostatnáZnáme již přivlastňovací zájmena nesamostatná. Ta je ale 

možné použít pouze s podstatným jménem.
Pokud se chceme vyhnout opakování podstatného jména, 
použijeme přivlastňovací zájmena samostatná.

Le sac

La valise

Les sacs

Les valises Les miennes

Le tien Le sien Le nȏtre Le vȏtre Le leur

La mienne La tienne La sienne La nȏtre La vȏtre La leur

Les miens Les tiens Les siens
Les nȏtres Les vȏtres Les leurs

Le mien

Les tiennes Les siennes

MOI TOI LUI,
ELLE

NOUS VOUS EUX,
ELLES
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Přivlastňovací zájmena
samostatná- Cette valise est à vous? - Tohle zavazadlo je vaše?

- Non, la mienne est là-bas. - Ne, (to) moje je tamhle.

- Mes valises sont restées à l´aéroport - Moje kufry zůstaly na letišti v Marseille.

de Marseille.

- Les tiennes sont arrivées. - Tvoje přišly?

- Tu habites à côté de tes parents? - Bydlíš vedle svých rodičů?

- Non, ma maison est à l´entrée du village, - Ne, můj dům je u vjezdu do vesnice, ten jejich

la leur est 200 mètres plus loin. je o 200m dál. 

Výrazy TO JE MOJE, TVOJE, JEHO ….  překládáme jako C´EST À MOI, À TOI, À LUI ….POZOR

12.4



1. Ton sac est brun? (ta valise, tes chaussettes, tes pull-overs)

- Le mien est blanc.

2. Votre usine est loin? (votre club, vos bureaux)

- La sienne est tout près.

3. Nos amis sont francais. (notre voiture, notre professeur, nos livres)

- Les leurs sont anglais.

345/6 Nahrazujte podtržená slova výrazy v závorce.
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Sloveso CROIRE
myslet, věřit

_____
nepr. sl.

Croire q, qc - věřit někomu, něčemu
(Je crois Paul.  =  Věřím Pavlovi.)

Croire a/en q, qc - (u)věřit v co
(Je crois au surnaturel.  =  Věřím v nadpřirozené jevy.)
(Je crois en Dieu.  =  Věřím v Boha.)

Je crois nous croyons
Tu crois vous croyez
Il croit ils croient

- Je crois que j´ai assez d´argent. - Myslím, že má dost peněz.
- Ils ne croient pas cette nouvelle. - Nevěří té zprávě.
- Nous les croyons. - My jim věříme.

13.4



1. Ce monsieur …… que je suis étudiant.

2. Elle …… que ton patron n´est pas marié.

3. Je …… que ce sont les bagages.

4. Vous …… que ce musée est intéressant.

5. Ils …… que ton frère est douanier.

6. Tu …… que mon pere ne sait rien.

7. Nous …… que Jean ne sait pas faire cela.

345/10 Doplňte vhodné tvary slovesa CROIRE.
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1. Vous descendez a la prochaine station?

2. On sonne en bas. Je vais descendre pour ouvrir.

3. Vous descendez en car? Nous préférons descendre à pied. Il fait très beau et nous avons le temps.

4. Jean, qu´est-ce que tu fais sur cet arbre! Descends tout de suite!

5. Descendez vos valises, le car attend devant l´hȏtel.

6. Quand je vais à Paris, je descends toujours a L‘Hȏtel du Monde. Il n´est pas cher et il est comfortable.

346/11

Přeložte.
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Bonjour Lola, 

Comment vas-tu ? Je t'écris de France, où je vis avec ma famille depuis deux mois. Nous allons bien, nous habitons dans 
une petite maison ancienne avec un très beau jardin. Nous avons de nouveaux amis et nous avons rencontré nos voisins 
à une soirée festive la semaine dernière. 

J'ai fait de gros progrès en français, je le comprends et je sais le parler et l'écrire bien mieux maintenant. Je suis 
dentiste dans un nouveau cabinet depuis une semaine et j'aime mon travail. Mes collègues sont gentils et m'ont bien 
accueillie. Comme c'est proche de la maison, je peux y aller à pied, c'est très agréable. Mon mari a enfin trouvé une place 
d'architecte et travaille sur un important projet d'immeuble avec son équipe. 

Les enfants travaillent bien à l'école, même si ma fille a quelques difficultés en mathématiques. Mon fils a de 
bonnes notes en français, c'est sa matière préférée. Il aime beaucoup lire, surtout le soir avant de dormir. Ils se sont fait
des copains et sont heureux de vivre en France. Ils parlent encore mieux français que nous. 

Est-ce que ton mari et tes enfants vont bien ? Est-ce que tu travailles toujours à l'agence de voyages ? Donne-
moi de tes nouvelles plus souvent ! Je suis heureuse de vous revoir le mois prochain. Nous passerons les fêtes de Noël 
ensemble. 

A bientôt, je t'embrasse. Sarah

13.4

Quand est-ce qu´ils vont se revoir?
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